
公职人员酒驾以案促改心得体会(汇总5
篇)

我们得到了一些心得体会以后，应该马上记录下来，写一篇
心得体会，这样能够给人努力向前的动力。我们想要好好写
一篇心得体会，可是却无从下手吗？接下来我就给大家介绍
一下如何才能写好一篇心得体会吧，我们一起来看一看吧。

公职人员酒驾以案促改心得体会篇一

“李某某，党员群众，2021年1月31日，因醉酒驾驶被公安机
关查处……”，“陈某某，县某单位公职人员，2021年2月24
日21时许因酒后驾驶机动车被公安机关查处……”为狠刹酒
驾醉驾歪风，独山县纪委监委切实发挥典型警示教育案例作
用，做深做足酒驾醉驾以案促改“后半篇文章”。

突出用好警示教育案例，通过召开宣布处分决定会，其现身
说法、通报查处案例等，在以案释纪、以案释法过程中，讲
深讲透法与纪，提高党员干部对酒驾醉驾危害性的思想认识，
教育引导党员干部进一步严肃工作纪律和生活纪律，自觉把
纪律挺在前面，时刻绷紧思想之弦。

同时教育关口前移，切实打好警示教育“预防针”，该县纪
委监委在节假日、关键节点前夕，重申纪律要求，督促各单
位以下发通报、组织学习、廉洁提醒等方式，严明纪律规矩，
教育引导党员干部健康生活，自觉杜绝酒后驾驶，从源头减
少酒驾醉驾行为。

此外，该县纪委监委将专项监督与安全生产、风险隐患排查
和纠治“四风”有机结合，整体布局。把开展酒驾醉驾安全
教育纳入安全生产日常工作内容，推动教育常态化，结合风
险隐患排查开展酒驾醉驾安全隐患自查自纠，推动隐患问题
整改，坚决纠治“四风”，严肃查处违规大吃大喝行为，对



酒驾醉驾行为严肃追责问责，以案示警，形成震慑。

今年来，该县纪委监委共受理公安机关移送党员、公职人员
酒驾醉驾问题线索20件，其中，立案10件，审结并给予党纪
处分6人。

公职人员酒驾以案促改心得体会篇二

，经常出现在报刊最显眼的版位上，电视、广播、网络等媒
体，每天媒体也对交通安全方面的内容作报道，时刻敲响安
全的警钟。

我不会驾车，也对这些类广告似乎抱着与我无关的态度。但
从学习了近期县纪委关于对县农机局违规接待、有关人员饮
酒驾驶机动车的案例通报后，我对县农机局违规接待，党员
干部工作日中午饮酒，被县纠风办查处，令我对酒驾瞩目惊
心，也对农机局班子违规接待案例甚为痛惜。体会两点：

1、县纪委三令五申，党员干部禁止工作日饮酒，县农机局置
之不理，主要领导不加干涉，任其发展，酒后开车，造成严
重不良后果。追究农机局领导主体责任是必然的。

2、党员干部，无视法令，置若罔闻，酒后驾驶，置法令于不
顾，本人受到开除党籍的处理，并将追究其刑事责任，后果
不堪回首。

民间有句俗话：无酒不成席。深厚的酒文化，并以敬酒为礼。
这是古代文明。当今社会，文明发展进步的今天，酒文化也
在发展变化。其实有些驾车者也并非不知酒后驾车的危险，
在酒桌上开始也不想喝，往往是经不住劝，然后就渐渐状态，
把和他人的安全抛于脑后。侥幸心理依然，有些人还心存怨
念：又醉酒，有必要这么严吗，汽车文明缺失，我国的汽车
洪流来势汹汹，但汽车文明却滞后，关爱社会、文明开车、
礼让行人的道德规范尚未完全形成。从酒后肇事教训来看，



人饮酒后驾车，酒精的麻醉作用，人的手、脚的触觉较平时
降低，往往无法控制油门、刹车及方向盘。对光、声刺激反
应延长，本能反射动作的也延长，感觉器官和运动器官如眼、
手、脚之间的功能障碍，无法判断距离、速度。驾驶员在饮
酒的情况下，前方有危险情况，从视觉感知到踩制动器的动
作中间的反应为0.75秒，饮酒后尚能驾车的情况下反应要减
慢2-3倍，同速行驶下的制动距离也要延长。资料表明，人呈
微醉状开车，其事故的行为饮酒情况下开车的16倍。饮酒驾
车，是醉酒后驾车，对道路交通安全的危害是严重的。饮酒
后视野大大减小，视像模糊，眼睛只盯着前方，对视野边沿
的危险隐患难以管控。所以，酒驾的危害是无情的，酒驾入
刑是必然的，人人都不酒驾，社会更加文明和谐。

公职人员酒驾以案促改心得体会篇三

为深化以案为鉴、以案促治、以案促改，坚持用身边事教育
身边人，体现对党员干部监督的“严管厚爱”，狠刹酒驾醉
驾歪风，坚持教育在先、警示在先、预防在先理念，杜绝酒
后驾车的行为发生，近期，区纪委监委印发工作方案，在全
区党员干部和公职人员中开展酒驾醉驾突出问题专项以案促
改。

专项以案促改开展为期一个月，从9月下旬开始至10下旬结束，
分警示教育、剖析整改、长治长效三个环节。通过组织警示
教育、通报典型案件、分组(党小组)讨论、对照剖析查摆，
把整治酒驾醉驾突出问题和完善体制机制结合起来，坚持用
制度管人管事，全面加强对党员干部和公职人员的日常监督
和提醒，实施长效化工作机制。重点围绕宣传教育不到位、
日常监管不到位、酒后驾车行为屡禁不绝等问题，查漏补缺，
建章立制，强化执行，确保整改到位。

为确保专项以案促改取得实效，区纪委监委精心筛选近年来
发生在区内的5起酒驾醉驾典型案件，涉及科级干部、普通党
员、一般同志、农村党员干部及区属企业工人，并动员全体



党员干部和公职人员，对标对表、举一反三，特别是加强对
农村党员干部的教育监管，引导全体党员干部和公职人员不
断强化“红线”意识，树牢“底线”思维，筑牢思想防线，
从思想上筑牢防线，摒弃侥幸心理，提高自身免疫力。同时，
区纪委监委要求各派驻纪检监察组及委机关党风室要强化日
常监督检查力度，特别是要加大重要节假日期间监督检查力
度，适当增加酒驾醉驾典型案例通报频次，深挖酒后驾车现
象背后隐藏的违规公款吃喝、违规接受吃请等突出问题;各案
件承办部门对分办的酒驾醉驾线索要依纪依法、从严从快惩
治，严肃追责问责，持续提升专项以案促改工作成效。

公职人员酒驾以案促改心得体会篇四

针对近期酒驾醉驾增多的情况，为有效预防和减少酒驾、醉
驾引发的交通事故，营造安全有序的道路交通环境。尖扎县
司法局联合县交警大队、各乡镇政府深入辖区9个乡镇、1个
办事处及行政执法单位，采取多种形式开展“反酒驾醉驾”
法治宣传活动。

开展“法律进乡村”法治宣传活动。-司法所联合交警大队、
当地乡镇政府分别在县街心广场、辖区乡镇主要街道、村委
会广场等公共场所，通过悬挂横幅、设置展板、提供法律咨
询、发放宣传册等方式，并结合身边的酒驾醉驾典型案例，
向群众宣传酒驾醉驾对个人、家庭乃至社会的危害，酒驾醉
驾要负的法律责任等。告诫群众要吸取教训、引以为戒，深
刻认识酒驾醉驾的危害，不能存有侥幸心理。此次宣传活动
共悬挂横幅13条，摆放展板20张，发放宣传资料1200余份，
解答群众法律咨询86人次。

开展“法律进机关”反酒驾醉驾警示教育活动。在马克唐镇、
康杨镇、尖扎滩乡、措周乡、多加办事处等地，各司法所结合
“法律进机关”活动深入各乡镇政府机关，宣传公职人员政
务处分法相关规定，结合近年来发生在身边的党员干部酒驾
醉驾的反面典型，深刻剖析酒驾醉驾的危害，宣传酒后、醉



酒驾车可能受到的政务处分，警示广大干部职工切实把纪律
和规矩挺在前面，在日常工作和生活中要警钟长鸣，坚决杜
绝酒后、醉酒驾车，防患于未然，共计320余名公职人员接受
警示教育。

开展“谁执法谁普法”法治督查活动。县司法局深入马克唐
镇政府、康杨镇政府、县市场监督管理局等行政执法单位，
通过听汇报、查资料、看案卷、提问题等方式，检查了行政
执法单位落实“谁执法谁普法”普法责任制情况，特别是近
期国家安全、反酒驾醉驾等普法宣传活动的落实情况，督促
相关单位积极落实普法责任制，开展酒驾醉驾普法宣传活动。

公职人员酒驾以案促改心得体会篇五

“酒驾醉驾的危害真是太大了！党员干部酒驾醉驾不仅要承
担相应的后果，而且严重损害党和政府的形象。今天宣讲会
上播放的教育片令人警醒，作为党员干部一定要引以为戒，
我以后坚决做到开车不喝酒、喝酒不开车！”11月19日，商
城县农业农村局党员干部酒驾专项以案促改警示教育会上，
一位与会同志感慨地说。

针对党员干部、公职人员酒后驾车问题屡禁不止、禁而不绝
的顽瘴痼疾，今年10月以来，该县纪委监委筛选了5起县内党
员干部和公职人员酒驾醉驾典型案例，在全县各乡镇（处）、
县直各单位开展专项以案促改。

通过召开以案促改警示教育大会、观看警示教育片、“三会
一课”、主题教育活动等多种形式，该县纪委监委着力教育
引导广大党员干部自觉进行“党性体检”，不断增强党员干
部的政治定力、纪律定力、道德定力、抵腐定力，达到“查
处一案、警示一批、震慑一方、治理一片”的效果。同时，
该县纪委监委推动开展“以案促改村村行”活动，把警示教
育覆盖到村委大院、田间地头、案发地点，为农村基层党员
干部打好“预防针”，念好“紧箍咒”。通过横向到边纵向



到底的警示教育活动，实现以案促警、以案促教、以案促治
的效果，把警示教育抓在经常、融入日常，不断提高警示教
育的针对性、实效性。

为进一步推动党员干部酒驾醉驾问题专项以案促改工作走深
走实，切实增强警示教育的现场感、代入感，该县纪委监委
组织由县交警大队、县法院等相关执纪执法部门人员组成酒
驾问题专项以案促改纪法宣讲团，在全县各单位巡回开展党
员干部酒驾问题纪法宣讲活动。宣讲内容围绕党员干部酒驾
问题严重后果，县交警大队重点宣讲酒驾醉驾造成的生命财
产惨痛损失，县法院详细解读公职人员酒驾的法律后果，县
纪委监委深入分析党员干部因酒驾被查处后的经济账、纪法
账、亲情账。截至目前，该县已开展党员干部酒驾专项警示
教育大会300多场，组织宣讲活动28场，受教育2.8万人。

“要坚持对党员干部和公职人员酒驾问题零容忍的态度，持
续开展专项以案促改，防病变、治未病，引导公权力人员自
觉涵养遵纪守法意识，争做文明‘驶’者,不当交通‘醉’人，
带头做好表率，以实际行动助力‘平安商城’建设。”该县
纪委书记、监委主任陈功仕表示。


